## **Presentación**

Al haberse cumplido 500 años de la conquista y evangelización del Nuevo Mundo, el cuerpo académico CA-145 Gestión del Patrimonio Turístico y Cultural de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos que ha trabajado consistentemente al menos durante una década con procesos históricos y culturales, no podía dejar pasar de largo esta conmemoración tan importante.

Para tal efecto se invitó a distintos investigadores a presentar ensayos que reflexionaran sobre un proceso tan significativo para la historia humana, como lo fue el encuentro y conformación del Nuevo Mundo, con la finalidad de revisar con nuevos enfoques, los factores y las consecuencias que posibilitaron el encuentro de nuevas tierras y civilizaciones por parte de los europeos, en un proceso que les permitió expandirse sobre esos territorios. También se invitó a replantear hipótesis y conceptos teóricos utilizados para analizar este fenómeno. Como resultado aparece esta obra, realizada con las contribuciones de los participantes, como parte de la labor del cuerpo académico, con el ánimo de difundir el gusto por la historia a generaciones jóvenes y dejar un registro de esta importante conmemoración. Es pertinente comentar que los criterios que vierte cada autor en sus artículos no necesariamente concuerdan con las apreciaciones de otros autores, lo que enriquece la discusión sobre un tema tan apasionante y controvertido, gracias a la diversidad de pensamiento y la pluriculturalidad de cada individuo en sociedad. Los integrantes del cuerpo académico esperamos que la obra logre su cometido: difundir y preservar la historia de este país llamado México.

Agradecemos a todos los integrantes de nuestro cuerpo académico, a las organizaciones no gubernamentales y gubernamentales que buscan preservar nuestro legado cultural,

a las autoridades de la propia institución universitaria y de otras instituciones universitarias en el país que amablemente han colaborado con nosotros, a todos aquellos autores que se involucraron con sus importantes participaciones, ponencias, y por supuesto a todos esos lectores interesados que tienen hoy en sus manos esta obra sobre los 500 años de la conquista del Nuevo Mundo.

Miguel Ángel Cuevas Olascoaga